



# 学校だより

肢体不自由教育部門・病弱教育部門(病院訪問部) 〒187-0035 小平市小川西町 2-33-1 TEL 042-342-1671

病弱教育部門(センター病院内分教室部) 武藏分教室 〒187-0031 小平市小川東町 4-1-1 国立精神・神経医療研究センター病院

TEL 042-344-4537

令和6年11月29日

東京都立小平特別支援学校

校長 鈴木 愛

文化祭も盛会に終わりました。朝夕の寒さが増して、2学期もまとめの時期に差し掛かってきました。

さて、年度当初に御紹介しましたように、今年度の学校経営計画では『発達段階やニーズに応じた書籍の活用、図書コーナー・図書室の一層の充実、地域の図書館との更なる連携の実現を図る。【重点目標1】併置校の強みを生かした学校運営の推進の（3）』を大切な目標として掲げ、読書活動の充実を図っています。

今号の学校だよりは、図書に親しむことをテーマに学校での活動を御紹介します。

秋の夜長や冬休みに向けて、実際の様子を見にいらしてください。



## ● 図書に親しむ活動 ~本の紹介、しおり作り~



この秋から、学校では『小平ミニ図書館』が始まり、児童・生徒一人一人が自分のお気に入りの1冊を紹介していきます。初回は中学部で、上写真を始めとして力作が2階中学部廊下に展示されました。

また、高等部では、左写真のように授業で作成したしおりを3階図書室前で配布しています。色とりどりのしおりは、どれも個性的な魅力にあふれている作品です。

## ● 地域連携 ~東村山市富士見図書館友の会による人形劇~

小学部低学年では、右写真のように人形劇の公演をしていただきました。上演作品の一つは「大きなかぶ」でした。「大きなかぶ」は、文化祭で児童たちが「うんとこしょ、どっこいしょ」と一生懸命に取り組んだ劇でもあったので、親しみをもって観劇することができました。一緒に掛け声をかけたり、自分が演じた役の人形が出てくると指を差したりする児童もいました。とても充実した時間となりました。



## ● 小平ビブリオ開催中 ~みんなの感想やコメントをお待ちしています~

実施期間：11月18日（月）～12月13日（金）

（12月2日（月）から12月6日（金）は本校と分教室の本を入れ替え）

会場：1階 図書コーナー

小平ビブリオは児童・生徒が参加しやすい形にアレンジした本校オリジナルの取り組みです。具体的には好きな本や友達に読んでほしい本をPOPで紹介し、本やPOPを見た児童・生徒が感想をカードに書いて気持ちを伝えあう、本を通したコミュニケーションの会です。「どの本を一番読みたくなったか。または、読んで面白かったか。」を基準として、会場にあるカードに感想を書き、専用の掲示板に貼ってください。保護者の皆さんも振るって御参加ください。



副校長 川瀬 佐織

# 訪問部の紹介

## 訪問部について

訪問部では、通学が困難な児童・生徒に対して、個別に御家庭や病院、施設を訪問して授業を行っています。11月30日現在、計18名の児童・生徒（小学部5名、中学部5名、高等部8名）が訪問学級に在籍しています。本校には、東村山市の秋津療育園内に施設内訪問学級（通称：こぶし学級）もあります。

## 授業について

週3回、1回当たり2時間を標準にして訪問授業を行っています。授業は教員と1対1で行うのが基本ですが、本校では複数体制で訪問する時間も設定しています。教員が複数で訪問し、人間関係を広げたり幅広い取り組みを行ったりできるようにしています。施設内訪問学級では、集団で戸外に行ったり、集団活動を行ったりもしています。一人一人の体調に合わせてスクーリング（登校指導）を行うこともあります。学校行事、グループ授業など参加形態は様々ですが、学校ならではの体験や集団学習を通して、友達と交流して経験を広げます。今年度の文化祭では、作品展示以外にもそれぞれ所属する学部の発表に当日出演したり、事前に撮影したビデオで参加したりして活躍しました。

### <こぶし学級 授業の様子>

秋津療育園の病棟内で、週3回の訪問授業を行っています。個別学習では、担任と個々に力を伸ばす活動や体の取り組みをじっくり行います。集団授業では、集団ならではの盛り上がりを楽しむ活動を行っています。



### <訪問学級の作品紹介>

#### 『訪問学級みんなの手形・足型』

1階図書コーナー付近の廊下には、訪問学級児童・生徒の手形足形を集めたものを飾っています。色とりどりのみんなの手形足形が集合です。



#### 文化祭展示作品

今年度は、コットンバッグのデザインアートに取り組みました。綿棒やダンボール、スポンジなどたくさんの感触に触れ、その中から自分の好きな感触の素材を選び、組み合わせることでデザインを完成させました。

校舎内1階の廊下に飾ってありますので、来校された際はぜひお近くで御覧ください。